
「恵庭市ルルマップ自然公園ふれらんど基本構想(案)」のパブリックコメントの意見募集結果及び意見に対する市の考え方について 

１．募集期間  令和 5年７月３日（月） ～ ８月１日（火） 

２．意見総数  

持参 郵送 ファックス 電子申請 メール 合計 

1 1 1 6 0 9 

３．寄せられた意見（抜粋） 

  寄せられたご意見に対する考え方を以下のとおり説明いたします。 

また、寄せられたご意見については、個人を特定する箇所やご意見以外の記述を除き、可能な限り原文のとおり掲載しております。 

番

号 
寄せられた意見の概要 ご意見に対する恵庭市の考え方 

 1 恵庭市には少年野球場がないので、作って欲しいです。ナイターも出来ると最高で

す。あと、土の屋内練習場も作って欲しいです。今は月形町まで行って冬の練習をし

ていますが、近くにあると恵庭の子ども達のレベルアップにつながると思います。よ

ろしくお願いします。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

現在、本施設に野球場やそれらに付随する施設を整備するだけの十

分な面積を確保することができないことから、他の施設等での検討

が必要と考えます。 

なお、いただいたご意見につきましては、スポーツ施設を所管する

部署と共有させていただきます。 

2 少年野球場が建設できるといいですね。よろしくお願いします。 

3 広い草原がとても素敵です。 

サッカーやパークゴルフで使用されているのをよく見ます。 

最近、島松地区に引っ越してきて、島松には遊具がたくさんある公園が少ないよう

に感じております。 

札幌と比べると、恵庭市内にも遊具が豊富な公園が少ないように感じています。 

近年、恵庭は人口が増えている(子育て世代の増加)と聞くので、ファミリー層に力

を入れた集客も良いのではないかと思います。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

平成 30 年にフォレストアドベンチャーがオープンしてから、本施設

においてもファミリー層の利用が大幅に増えており、「恵庭市ルルマ

ップ自然公園ふれらんど基本構想(案)(以下、基本構想(案)」の中で

も、ファミリー層のニーズを捉えた事業展開を掲げていることから、

遊具の設置も含めたファミリー層の利用拡大に向けた施策について

検討して参りたいと考えております。 



ルルマップ自然公園は、北広島、千歳、札幌からも利便性が良く、広い敷地に駐車

場もあるので、札幌の月寒公園・農試公園・さとらんど・川下公園のような、こどもた

ちが楽しく遊べる公園があると、子育て世代としては、とても嬉しいです。 

恵庭を「通過地点」ではなく、恵庭が「目的地」になるような施設が増えると、賑わ

いが出てとても嬉しいです。 

４ 

恵庭市は「花の街」として脚光をあびていますが、違う見かたをすると“高齢者の

街”のイメージがあります。 

市内には大学・専門学校・高校などがありますが、彼らの❛声❜の中には、「恵庭は

ツマラナイ! 魅力ある遊ぶ場所が無い」こんな声を聞いたことがあります。(私も高齢

者の仲間ですが、花木にはあまり関心がありません) 

また、進学や就職先の殆どが恵庭以外を選択しているのが現状でしょうね。 

恵庭市は“子育てや育児に対する支援”や“高齢者に対する支援”はあるが、俗にい

う若者世代に対する施策はあるのでしょうか? 

もはや恵庭は札幌のベットタウン化しており、高齢になって恵庭に定住する。そん

な市民が多いのではないでしょうか? 

恵庭を高齢者の街としたイメージを払拭することも必要ではと考えます。 

基本構想の中には「客層の拡大」として、スノーボードやスケートボードの施設を検

討とのこと、大いに賛同します。 

札幌や他の地区でもスノーボードの施設を試行したりして具体的な構想があると

聞きます。 

もし、恵庭でそのような施設を造るのであれば中途半端な設備ではなく、全道各地

から競技者を募り、競技大会を催すような設備の構想がベターと考えます。 

その為にも、若年層の意見・要望を積極的に聴いて魅力ある街づくりに期待したい

と切に願っています。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

基本構想(案)の中では、ご意見にもあります「若年層」の利用拡大を

方針の一つとして掲げており、オープンから約10年の間に変化して

きたニーズを的確に捉え、集客とにぎわいづくりに繋がるような事

業展開を検討して参りたいと考えております。 
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散策路を良く歩きます。 

目的はバードウォッチング。リスにも出会います、冬にはシマエナガも居たり魅力的

な散策路だと思っています。降雪時来にも除雪されていたなら良いなぁと思ってい

ます。昨冬、降雪時カンジキを履いて歩きました。リスや狐の足跡があり、冬も楽しく

歩く事が出来ました。他に人は居ません。 

が、1 つ嫌な思いをしました。私はふれランド迄車で行くのですが散策路の入口に

駐車、つまりフォレストアドベンチャーの駐車場？しました。フォレストアドベンチャー

は営業してない日、です。 

なのに駐車違反の注意をされたのです！他に車は有りません。 

散策路を利用するのに車を停められないとは？散策路を利用する人の車でアドベ

ンチャーの利用者が車を停められないというのなら判りますが、営利目的の為の施

設がある為に純粋に自然散策するのに不都合を感じるのはどうかと思いました。共

存は出来ないものなのでしょうか? 

貴重なご意見ありがとうございます。 

日頃より本施設をご利用いただき、誠にありがとうございます。 

冬期間の利活用につきましては、基本構想(案)においても課題とし

ていることから、いただいたご意見を参考に今後の事業展開を検討

して参りたいと考えております。 

また、この度の駐車場の件につきまして、不快な思いをさせてしま

い、大変申し訳ありませんでした。 

いただいたご意見は、施設を管理する者と共有させていただき、改

善に向け取り組んで参ります。 
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１０年前に現職をリタイアし、現在では健康維持と趣味としてのパークゴルフを楽し

んでいる恵庭市民です。今般、基本構想（案）を拝見し、若い世代を重視した、より収

益性の高い施設整備を目指していることが理解できました。勿論、計画そのものに異

論はありませんが、恵庭市民の約３割弱を占める高齢者の生活環境にも一定の配慮

をおいた施策を進めて頂ければと思っています。 

パークゴルフ人口は、年金支給年齢の変更等の影響により減少の一途です。但し、

８０歳を越えてもお元気にパークゴルフを楽しむ高齢者も結構いることも事実です。

年金生活者にとっては、パークゴルフは社交性と健康維持の源と言っても過言では

ありません。 

恵庭は、周辺市町村からも立派なパークゴルフ場のあることで有名でした。ところ

が、メイプルパーク場がキャンプ場に変わり、本年度で花夢里パーク場が閉鎖すると

のこと、来年からはルルマップパーク場の利用回数を増加しようと考えていた矢先

に、同パーク場までもが閉鎖状態となる計画、あまりにも急激な変革に驚くばかりで

す。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

基本構想(案)のとおり、減少するパークゴルフ人口の影響からキャ

ンプ場等への転換を検討しておりますが、現行の利用者の方々のご

意見も頂戴しながら、よりにぎわいのある施設運営のため、事業展

開を検討して参りたいと考えております。 



ルルマップ公園の各種施設への変革構想は結構ですが、高齢者の楽しみの１つで

もあるパークゴルフについては、最低限３６ホール（大会の実施が可能）のコース残置

が不可欠と考えます。 

 宜しくお願い致します。 
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広報の文面でパブリックコメント募集などの文章は一般の市民、老年などには難し

い文面で意見やコメントを募集しているにもかかわらずあの様な書き方では意見が

あってもわからないままだと感じます。 

私は恵庭のパークゴルフの愛好会チーム 3 チームに所属し、その他、町内会でもパ

ークゴルフを楽しんでおります。私の様な人は大ぜいおります。ルルマップパークゴ

ルフ場が縮小する様に聞いて、私はじめパークゴルフで健康、仲間との交流、人との

出会い、芝の上で陽に当りながらのスポーツは一人でも夫婦でも、家族でも、仲間、

チーム、愛好会など、壮年、老年、年齢、男女を問わずに楽しめるスポーツがパークゴ

ルフだと思います。 

企業や会社などの親睦会にも最適です。 

ルルマップは平坦な地形のおかげで初心者から上級者まで楽しめるパークゴルフ

場です。 

市民をはじめ、近郊の方にも利用され交流の場としても必要です。 

パークゴルフは36ホールが必要であるのは試合や交流、親睦の為であります。 

私の所属のチームも一年分の予定の計画があり、ルルマップも利用させていただ

いております。 

使用したい人たちや団体、チームがあるにもかかわらず、良心的な扱いがなされず

フェスティバルや親睦会、試合などを断られたこともあります。市民の料金も良心的

な金額であると利用人口も増えると思います。 

健康の為にも必要な場所でありますし、私の仲間で家族は恵庭墓園にお墓がある

方がおり、ルルマップに試合に行く時、集まりがある時お墓にお参りをしてから参加

する方がいることを知っててほしいと思います 

私たち老年の必要としてるパークゴルフ場がなくなると、私たちは恵庭以外の近

貴重なご意見ありがとうございます。 

現行の管理や運営に関するご意見については、指定管理者へ共有さ

せていただきます。 

基本構想(案)に記載のとおり、都市と農村の交流拠点としての施設

であることから、現行の利用者の方々の意見も頂戴しながら、より

多くの方が訪れ、親しんでもらえるような施設となるよう事業展開

を検討して参りたいと考えております。 



郊のパークゴルフ場に行かなければなりません。せっかくのルルマップを無くするこ

とは健康体操など老年の元気やパワーの場所を無くしてしまうという考えは反対で

す。 

恵庭は花と緑、最高ですし、新鮮野菜なども人気と思います。 

それと同時にお願いとして観光を第 1に思えることが多く思います。 

恵庭市民、子供たちの遊ぶ場所や壮年、老年など住民の楽しめる場所も考えてほ

しいと願います。 

住民と観光が充実している恵庭市であることを心から望んでおります。 

乱文乱筆で申し訳ございません。 

どうぞ一市民として恵庭が大好きです。 

恵庭市民が楽しく笑顔になれる場所であります様、宜しくお願い申し上げます。 
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私は、今 70歳代で ４0名程のパークゴルフチームと恵老連に所属しパークゴルフ

を楽しんでいます。 

春さき新聞でルルマップの今後の基本構想(案)を読みました。確かにパーク人口

は減ってきているようです。減少条件は多々あると思いますがコロナ禍の影響も大

きな要因と思います。恵庭には幾つかのパークゴルフ場があります。もしルルマップ

が2ホール位になると(案)大会等は殆ど中央になるのでは、中央はプレー代が安く、

中央の 7 月の日程表をみると、町内会・各団体の大会等が入っており、又Ｂ７・Ｂ８は

コースの内容が変わりより楽しむ事ができ、コースホールの位置も時々変わり、中央

の運営に携わる関係者の努力と発想が伝わってきます。 

昨年私は、ルルマップの各コースホール位置があまりにも変化がないので、どうし

て度々変えないのか苦情を意見箱に、その後も、今年もあまり変わりなく毎度おなじ

みの位置にあるようです。またプレー代が高いという意見もあり、４ 時間 1000 円

(一般)700 円(恵庭市民)どうして半日遊ぶだけでこの高い値段なのかと思う、半日

でもルルマップで遊んで来ようと思う気持ちになれません。 

中央に比べ、ルルマップパーク場全体距離はあるが、平坦でお年寄りには足腰の負

担が少ないように思えます。障害物もあまりなく、山法師等の花が咲き遊んでいて楽

貴重なご意見ありがとうございます。 

現行の管理や運営に関するご意見については、指定管理者へ共有さ

せていただきます。 

基本構想(案)をもとに、本施設のコンセプトである都市と農村の交

流拠点としての目的を達成するため、現行の利用者の方々のご意見

も頂戴しながら、よりにぎわいのある施設運営のため、事業展開に

ついて検討して参りたいと考えております。 



しくなり解放感を感じ成績が良くなるパークゴルフ場かもしれません。 

もし、基本構想(案)とおりルルマップが 2 ホール位になると今後、花夢里も今年で

封鎖と聞いており、河川敷のパークゴルフ場は大雨にでもなると洪水で使用不可能

となり、数十人規模の大きな大会を開催出来るのは良く整備された中央だけとなり、

今以上に千歳・北広島・三川等に移るようになります。高齢者の免許返納があり、長

距離の相乗り運転で恵庭のパーク愛好家にとって厳しい現実となります。他地域より

ルルマップパークゴルフ場にバス等で来ている姿も見うけます。花と緑の恵庭の宣伝

になっているのでは。 

あの広いルルマップパーク場が公園化され、農園・キャンプ場等に(基本構想案)集

客は見込まれるとおもいますが、キャンプ場は島松・盤尻・旧メイプルパーク場にでき

ている様です。 

今後も市内のルルマップパーク場等を存続させるために、パーク競技団体・愛好家

は極力今以上恵庭市内のパーク場使用はもちろんですが、恵庭市は老人医療費支出

が少ないと聞きます。これもいきいき百歳体操・高齢者のパーク等が健康維持に繋が

っているなら、今後赤字のパーク場経営は市として負担と思いますが、パーク愛好家

の ＱＯＬ の向上、健康維持増進に必要なスポーツです。又集客にはパーク場を運営す

る指定管理者の事業サービス向上・発想も必要ではないでしょうか。指定管理者はそ

こまで求められていないのか。 

あの緑の広いルルマップパーク場は恵庭の財産です。花と緑市民に優しい恵庭市

であってほしいと願います。 
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ＱＲ コードにて基本構想(案)を確認しようとしましたが出来ませんでしたので、仲

間の皆さんからお聞きした情報を基に意見として提案します。 

私は年齢が 70 歳代の高齢者で健康維持や交流関係の継続のため、パークゴルフ

を楽しみにしている恵庭市民です。 

同、ふれらんど公園の一施設であるパークゴルフ場地域の一部を、新たな施設に変

更しようとする(案)だと推測します。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

①本施設は、都市と農村の交流拠点とすることを目的とした複合施

設として利用料金を設定しております。 

なお、恵庭市では引き続き指定管理者に対して管理・運営状況の確

認等を行ってまいります。 

②キャンプ場等への転用については、基本構想(案)6 ページの「3.



①同施設におけるパークゴルフ人口減少の要因は何か 

恵庭市が運営する中央パークゴルフ場利用料金との格差が大き過ぎる。中央パー

クゴルフ場では恵庭市民(65 歳以上)一日 ４00 円でプレーが出来ますが、ルルマッ

プパークゴルフ場は一日1000円、４時間券でも700円です。パーク仲間の皆さん

も中央パークゴルフ場だと 2 日プレーが楽しめて、お釣りにジュース一本飲めるな…

次も中央でとなってルルマップパークゴルフ場利用者減少の大きい要因ではない

か。 

Ｑ；同じ市の施設で利用料金格差が大きい要因は何か 

サッカー場やその他の施設を含めた管理費の一部が、パークゴルフ利用者の利用

料金に上乗せされているのではないか。 

*2 コース多いだけが理由とは考えにくい。(均等にするため中央パークゴルフ場利

用料金を上げましょうとは、言っていません。) 

②パークゴルフ場の一部(2 コース)を削減し、キャンプ場・オートキャンプ場などに改

修の話を聞いていますが、構想(案)に取り上げられていますか。 

Ｑ；すぐ傍に恵庭墓苑が在りますが、利用者側の気持ちは如何ほどか、また開設当時

は芝の保護で火気の使用を禁止されていたと思いますが？…花火も禁止だったの

では 

③『花夢里パークゴルフ場閉場』に伴うルルマップパークゴルフ場利用者増加の可能

性 

今年 11月末にて、閉場の告示がされています。 

そうなると、パーク利用者の増加も見込まれと推測します。利用者側からするとコ

ース内が混雑すると ４ 時間券で 36 ホールギリギリもあるかも、また大会などで貸

し切りにより利用に制限を受ける機会が増加も考えられます。 

*同様に中央パークゴルフ場も利用者増加が見込まれます 

新しい取り組み」に記載しております。また、火気の使用について

は、恵庭市都市公園条例第 6 条ただし書きに基づき、一定の条件の

もと使用を許可することが可能となっています。 

③ご意見のとおり、花夢里パークゴルフ場閉場により、本パークゴル

フ場の利用者が増加する可能性はあるかと思います。しかしなが

ら、パークゴルフ人口自体が減少していることもあり、今後も持続可

能な施設運営を行っていくため、利用者ニーズを的確に捉えながら

事業展開について検討して参りたいと考えております。 

④ご意見のとおり、キャンプ場への転用については、新たに生じる

費用もありますので、転用した場合に削減できる費用と生じる費用

や、その他転用に伴い生じる影響等について検討して参りたいと考

えております。 



④環境の維持について 

キャンプ場などに改修した際は、新たな施設維持対策が重要だと思います。例えば

2４時間の監視員常駐による巡回指導の実施 

*ごみ処理・カラス対策・炊事場・洗い場・トイレ・駐車場などの問題 

*現在ある運動施設への影響(コース、コート内の芝損傷なども) 

以上のようなことから、『パークゴルフ場コース削減策には反対し、利用料金の再検

討なども行うことで利用者増加施策に反映させて下さい。』 


